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колай Иванович кивнул: «Теперь понятно». И 
мне тоже ещё больше стало понятно про него, 
какой это человек!
ЛК: Какую оценку высокий гость дал в тот 
день детскому саду? 
Н.В.: Такую же – высокую и положительную. 
Иначе и не должно было быть. Мы продумали 
всё до мелочей! Всё взаимозависимо, всё соот-
ветствует нашей концепции – «Здоровый ре-
бёнок – здоровая нация». Есть медицинский 
блок, физиокабинеты, бассейн, физкультурный 
и гимнастический залы. Пищеблок, где есть всё 
для приготовления здорового витаминизиро-
ванного питания. Однако здоровье – понятие 
не только физическое, но ещё и нравственное, 
интеллектуальное и так далее. И всему этому 
Николай Иванович увидел подтверждение на 
улицах и площадях нашего «Города», где при-
сутствует, естественно, и железнодорожная 
тематика, поскольку Кинель со времени своего 
основания был городом железнодорожников, и 
аэрокосмическая – слава и гордость Самарской 
губернии. Что касается поликультурного обра-
зования, то в рамках нашей концепции мы от-
крыли мини-музей «Русская изба», где в даль-
нейшем планируем изучение культуры и быта 
народов Поволжья. Плоды художественно-
эстетического воспитания уже можно видеть 
на нашем мини-Арбате. Это не только выставка 
творческих достижений детей и педагогов, но и 
подсказка родителям – заметить талант ребёнка 
и развивать его в дальнейшем. А талантов – му-
зыкальных, театральных, танцевальных – у нас 
много, и есть все условия для их совершенство-
вания. Не забываем и об экологии. У нас есть 
целый «Зелёный остров», такой «Гайд-парк», и 
панорама, на которой дети могут наблюдать за 
сменой всех четырёх времён года. 
ЛК: Улицы, музеи, площади, парки, аллеи… 
Настоящий город!
Н.В.: Да. Мы шли по нашему «Городу детства» с 
Николаем Ивановичем, и я видела, как нравит-
ся ему эта идея. На улицах стоят «дома» – это 
групповые комнаты. У каждого – своё название 
и соответствующее содержание и оформле-
ние. И вот ещё что понравилось губернатору –  
почтовые ящики у каждого кабинета, каж-
дой группы. Это не просто обратная связь, 
а действенная взаимосвязь. Мы через эти 
ящики посылаем поздравительные открыт-
ки – детям с днями рождения, родителям – с 
победами детей, родители – нам, и не только 
поздравления, а если требуется, то и претен-
зии, пожелания. Но в основном от родите-
лей и детей приходят письма благодарности, 
в частности – работникам пищеблока, на-
пример, за особенно понравившееся блюдо.

А ещё мы отметили, как Николай Иванович 
умеет всё запоминать, ведь когда он приехал во 
второй раз к нам, а было это 1 июля, уже вме-
сте с президентом ОАО «РЖД» Якуниным, то 
теперь сам Меркушкин проводил экскурсию 
для московского гостя, не упустив практиче-
ски ничего из того, что однажды, даже в суете 
и спешке, увидел и услышал сам! А когда гости 
прошли в музыкальный зал, надо было видеть 
лицо Николая Ивановича: с какой любовью он 
смотрел на детей, приветствовал их, как до-
брых друзей, жал ладошки, целовал. Поверьте, 
я могу отличить искренность от нарочитости! 
И я ему верю абсолютно! 
ЛК: Почётным гражданином «Города детства» 
вы его уже выбрали…

Н.В.: Да, это решение нашего замечательного 
коллектива. Ещё при его первом визите мы с ра-
достью и гордостью вручили Николаю Ивано-
вичу такое удостоверение и символ – тарелоч-
ку с нашей символикой, расписанную детьми. 
Так вот, когда мы так же присваивали почётное 
звание Якунину, Меркушкин не без явной гор-
дости сказал, что у него такое звание тоже уже 
есть! А ещё чуть позже, на третьей нашей встре-
че, теперь уже в образовательном центре «Ли-
дер» у нас в Кинеле, Николай Иванович, узнав 
меня, когда я вышла, чтобы обратиться к нему, 
тепло поприветствовал и сказал, что наша таре-
лочка стоит у него дома на комоде! Такое уваже-
ние к детскому подарку! Такое небезразличие! 
Такое желание сказать людям доброе слово! Все 
эти мысли и чувства пронеслись у меня в голо-
ве и в душе, и я сказала, как на духу: «Николай 
Иванович, ваш призыв «Слушать и слышать 
друг друга!» имеет двойную направленность. 
Знаем, вы нас слышите. Но и вы знайте, что 
мы тоже слушаем и слышим вас, смотрим с 
вами в одном направлении – в будущее!»

Текст и фото Диана Леонова

Слышу. Вижу. Верю…

Со строительством, открытием и работой это-
го дошкольного образовательного учреждения 
жизнь Надежды Владимировны словно нача-
лась заново. Ведь 28 лет назад она, будучи мо-
лодым педагогом двадцати восьми лет от роду, 
точно так же строила, открывала и пестовала 
лучший по меркам того времени детский сад 
«Сказка» в Кинеле. И вот когда, казалось бы, 
пришло время почивать на лаврах, Кузьминова 
опять согласилась возглавить новый детский 
сад, равного которому пока нет в Самарской 
области, да и в России таких не много. Весь 
многолетний опыт, все знания отдаёт она те-
перь «Городу детства», и всё, что связано с ним, 
с людьми, которые так или иначе причастны 
к судьбе детского сада, Надежда Владимиров-
на  воспринимает обострённо и трепетно. Вот 
и о Николае Ивановиче Меркушкине она рас-
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сказывает с особым чувством, которое можно 
назвать радостным волнением… 
ЛК: Надежда Владимировна, как состоялась 
ваша  личная встреча с Николаем Иванови-
чем Меркушкиным?
Надежда Владимировна: Это произошло 28 
июня сего года, когда он, при всей его занято-
сти, нашёл время, а главное – желание прие-
хать в наш малый провинциальный город, в 
Кинель, чтобы лично участвовать в большом 
для нас событии – в открытии нового детско-
го сада «Город детства», который стал настоя-
щим консолидированным подарком для наших 
горожан от бюджетов области, ОАО «РЖД» и 
муниципалитета. И, как оказалось, появился 
он во многом благодаря волевому решению 
губернатора. Начальник Куйбышевской желез-
ной дороги рассказал о том, что задумано трёх-
стороннее соглашение о строительстве детско-
го сада в Кинеле было давно, ещё при прежних 
губернских властях, но когда наступил момент 
принятия решения о выделении средств, чи-
новники один за другим высказались против, 
убеждая Николая Ивановича, тогда ещё только 
заступившего на должность губернатора, что 
средств нет. Вникнув в суть, Меркушкин твёр-
до сказал: «Будем строить». И построили, и 
средства нашлись, и всё «срослось».
На мой взгляд, это говорит о нём как о заботли-
вом отце области – в прямом смысле слова, не 
побоюсь пафоса. 
Известно, что за то время, пока Николай Ива-
нович руководил областью, ему не раз прихо-
дилось принимать такие волевые решения. Он 
человек дела. И это тоже говорит в пользу того, 
почему я буду голосовать именно за Меркуш-
кина. Но не только поэтому. Вернёмся в день 
открытия «Города детства». Я не забуду его ни-
когда! Меня удивило и поразило в этом челове-
ке то, насколько он быстро и глубоко осознан-
но осваивает любую информацию!
Когда мы проходили с экскурсией по нашему 
«Городу детства», от его внимания не ускольз-
нула ни одна деталь, ему было всё искренне 
интересно, он спрашивал о чём-то и тут же 
находил всему своё оригинальное толкова-
ние. И вот, когда уже шло выступление детей, 
сидевший рядом со мной Николай Иванович 
вдруг спросил: «Откуда эти дети?» Я ответила: 
«Наши». На что он совершенно справедливо за-
метил: «За полтора месяца, которые работает 
детский сад, такому научить детей нельзя…» 
Казалось бы, человек не должен знать всех пе-
дагогических тонкостей, но он всё чувствует и 
понимает, и его не проведёшь! Я подтвердила, 
что эти дети пришли с нами из прежнего дет-
ского сада, где с ними давно занимались. Ни-
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